

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 15 á las 24

Las sesiones de las Cortes

Confíase en que en el Consejo de Ministros que se celebrará mañana, se ocuparán los consejeros de la discusión de las sesiones de las Cortes, diciéndose si se cerrarán para reabrir las en el próximo Septiembre.

El proyecto de las mancomunidades
Se ha reunido la Comisión que entiende en el proyecto de las mancomunidades.

Se asegura que quedó ultimada la redacción del dictamen.

Informó ante la Comisión una Comisión del Cuerpo de Telegrafos pidiendo que no se desconozcan los Derechos de los servicios é intereses del Cuerpo.

El representante del Colegio de Abogados de Sevilla, informó en el sentido de que debe establecerse en ley la sanción penal para las diputaciones que no cumplan con sus obligaciones.

Reforma de la ley de caza

En breve se presentará á las Cortes un proyecto de ley reformando los artículos 32 y 33 de la vigente ley de caza.

Se establece en la reforma que las palomas campestras quedan comprendidas en el artículo 17.

Se establece igualmente que no podrá tirarse á las palomas domésticas ajenas y campestras dedicadas al criadero en palomar, sino á una distancia de dos kilómetros de poblado, pero en ningún caso se usará señuelo, simboles ú otro engaño.

Los Gobernadores civiles dictarán las disposiciones oportunas sobre clausura de palomares, fijando las épocas y el tiempo, sin que los plazos sean mayores que los que fija la ley vigente.

Detalles de la reunión de la Comisión de las mancomunidades

A las seis de la tarde se ha reunido la Comisión que entiende en el proyecto de las mancomunidades asistiendo á la misma el ministro de la Gobernación señor Barroso.

La reunión duró una hora y media. Aunque los vocales se han mostrado reservadísimo incluso el señor Barroso, sabemos que hubo larga discusión sobre algunos puntos del proyecto.

El señor Presidente del Consejo de ministros ha dado importancia á la reunión, exponiendo concretamente el criterio del Gobierno, siendo combatidos por los señores Cambó y Corominas algunos extremos é indicaciones del señor Barroso.

En lo sustancial parece que hubo unanimidad.

Hubo acuerdo en la última parte de la sesión distribuyéndose trozos del proyecto entre los individuos de la Comisión para redactarlos definitivamente.

El señor Barroso se llevó una nota con las modificaciones que han resultado de la discusión de esta tarde, para informar detalladamente mañana en el Consejo de ministros.

Interrogamos al señor Cambó, quien nos dijo que había quedado terminado todo.

Otros de la Comisión con quienes también hablamos parecían preocupados, limitándose á decir que mañana volverán á reunirse.

El señor Sala nos dijo que no había dificultad alguna.

Observaciones de los ingenieros de caminos al proyecto de las mancomunidades

Los ingenieros de Caminos entregaron á la Comisión que tiene en estudio el proyecto de las mancomunidades las observaciones que hacen al proyecto.

La Comisión volvió á reunirse para repasar el dictamen y ponerlo en limpio á fin de entregarlo hoy mismo al Gobierno que lo estudiará en el Consejo que ha de celebrarse mañana.

Reunión de la minoría radical

A las cuatro y media de la tarde se reunió la minoría radical en casa de su jefe.

Se ignora los asuntos de que se ocuparon.

Los presupuestos en el Senado

El lunes próximo comenzará en el Senado la discusión de los presupuestos.

El proyecto de aguas

El proyecto de ley de aguas leído por el ministro de Fomento señor Villanueva, tiene por objeto la concesión á las Empresas é interés público ó privado de las aguas públicas.

Se declara en el proyecto la expropiación forzosa de los terrenos para obras de abastecimiento de las poblaciones cuando lo soliciten las diputaciones ó Ayuntamientos, las compañías de Ferrocarriles, de otras industrias, por servicios para el Estado y demás casos que se necesitara una ley.

Será obligatoria la inscripción de aprovechamientos anteriores á esta

ley y transcurrido un año podrán concederse las aguas inscritas.

Corresponde á los Gobernadores otorgar las concesiones para el abastecimiento de los Ferro-carriles y riegos siempre que no pase de cierta cantidad, para el establecimiento de barcasas para el paso de puentes y otros mecanismos flotantes cuya fuerza motriz no exceda de veinte caballos de fuerza y para el establecimiento de viveros de peces.

Las demás concesiones corresponden al Ministerio de Fomento.

Los demás artículos establecen la manera de tramitar el expediente de concesión.

SENADO

Madrid 15 á las 23:15

Continúa la sesión del sábado.—Votación de créditos

Se pone á discusión el proyecto de ley concediendo un crédito al Ministerio de Fomento para obras y subvenciones á ferrocarriles.

El señor Alvarez Qajarro impugna dicho proyecto, contestándole el señor Portuondo.

Se aprueba el dictamen y el proyecto de ley modificando el R. D. de 27 de Mayo de 1908 cediendo unos baluartes al Ayuntamiento de Gerona.

Se votan definitivamente los créditos aprobados ayer.

El señor Matarauz pide datos sobre el proyecto de administración de tejidos crudos.

Se lee el despacho ordinario para la sesión próxima y se levanta la sesión.

CONGRESO

Madrid 15 á las 23:15

Continúa la sesión del sábado.—Otra vez el cuadro de Monforte.—El Presupuesto de Estado.—La división de Canarias

El señor Artechu defiende á los Concejales del Ayuntamiento de Bilbao.

El señor Soriano insiste de nuevo sobre el cuadro de Vander Goers que existe en Monforte y dice que dicho cuadro no debe venderse.

Dice el señor Soriano que el informe emitido por el Consejo de Estado se publicó en *El Diario de Cádiz* y que en el expediente instruido al efecto se habló de cartas falsificadas.

El señor Burell se adhiere á lo dicho por el señor Soriano y pide al señor Barroso que traiga á la Cámara el expediente del Patronato.

Termina diciendo que el informe del Consejo de Estado es caprichoso.

El señor Canalejas censura la publicación del informe.

Se ocupa el señor Canalejas de la intervención de un personaje alemán en la adquisición del cuadro y niega que el Gobierno hiciera presión.

El señor Burell dice que interesa saber si el Duque de Alba tiene facultades para la venta del cuadro.

El señor Canalejas justifica la intervención de un agente alemán y añade que la adquisición se hizo á nombre de un Príncipe alemán y no del Gobierno.

El señor Soriano pide que se traigan varios dictámenes.

Se disculpa el señor Soriano de no haber tratado del famoso cuadro «Porta Paz» perteneciente á la Catedral de Valencia que aquel Cabilido lo puso en venta, pretendiéndolo un agente alemán.

El Ministro de Instrucción señor Alba dice que *El Diario de Cádiz* publicó una ligera referencia del informe del Consejo de Estado.

Añade que traerá á la Cámara el expediente cuando esté terminado.

Nuevamente interviene el señor Burell.

(Al levantarse este diputado para hablar se producen murmullos en la Cámara)

Se lamenta el señor Burell de la indiferencia que demuestra el Parlamento en estas cuestiones.

Dice que no se ocupan de otras cuestiones los que se aburren.

Alude el señor Burell á las negociaciones franco-españolas.

Añade que *El Diario de Cádiz* publicó la parte más interesante del dictamen.

El señor Vega Seoane dice que el asunto del cuadro no incumba al Ministerio de Instrucción pues los asuntos relacionados con las Asociaciones pertenecían al Ministerio de Gobernación y anuncia una interpelación sobre dicho asunto.

El señor Canalejas la acepta.

El señor Lacierva anuncia una interpelación á los Ministros de Fomento y Hacienda sobre cuestiones mineras.

El señor Canalejas la acepta para la semana próxima.

Se entra en la discusión de la orden del día y se entra en el debate de los Presupuestos.

(Muchos diputados salen del salón de sesiones alborotando.)

—El Conde de Romanones, humorísticamente: ¡No empacemos!

El señor Azcárate se preocupa del Presupuesto del Ministerio de Estado. Se aprueba la totalidad y va-

rios artículos y se suspende el debate.

Se entra en el debate sobre la división de Canarias y el señor Sol y Ortega retira una proposición.

El señor Canalejas ofrece presentar una fórmula.

El señor Domínguez Pascual cree que debe retirarse el voto particular.

El señor Canalejas requiere la opinión del señor Domínguez Pascual y la del señor Matos.

Este no rectifica su criterio divisionista.

El señor Nougués pide que se conceda una amplia autonomía administrativa á Canarias.

Don Luis Morote contesta y el señor Sol y Ortega hace algunas observaciones.

El señor Barber dice que los informes oficiales están falsificados y pide que se retire el dictamen.

El señor Canalejas le contesta que el Gobierno declara dicho asunto cuestión de gabinete.

Enseguida se levanta la sesión.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 15 á las 24 Nevada

Dicen de Orense que ha caído una gran nevada la que ha causado muchos daños en los campos.

La velocidad de los automóviles

Dícese que la ley regulando la velocidad de los automóviles comprenderá no solamente la velocidad sino la actitud de chauffer y la responsabilidad criminal de los que guiando causen sus atropello y la subsistencia á los dueños de los coches.

Llegada de Lerroux

En el expreso de esta tarde ha llegado el jefe de los radicales señor Lerroux, llamado con urgencia, según se dice, á causa de la enfermedad que viene padeciendo su esposa.

Gravedad de la hija de García Prieto

El ministro de Estado señor García Prieto no asistió esta tarde á la sesión del Congreso á causa de la gravedad de su hija.

La insurrección de los negros orientales.—Derrota de éstos.—Conferencia del Presidente de la Cámara cubana con Mr. Taft

Varios telegramas recibidos en la Legación de Cuba en Madrid fechados anteyer, dicen que el día anterior los negros rebeldes de la provincia oriental, sufrieron un rudo golpe abandonando armas, caballos y pertrechos de guerra, causándose las tropas leales numerosas bajas y continuando la persecución.

Adiende, que el Presidente de la Cámara Cubana que se halla en Washington ha conferenciado con el Presidente y el Secretario de Estado, reconociendo ambos las dificultades de la lucha actual y asegurando que el desembarco de los americanos solo tiene por objeto garantizar las propiedades de los extranjeros, no prestando oídos á quienes laboran contra la independencia de Cuba.

Además se ha ordenado que se retiren los barcos enviados a las aguas cubanas.

Madrid 16 á las 24

Cogida de Machaquito

Telegrafían de Santander que en la corrida celebrada hoy en la que se han lidiado toros de Benjumea, el quinto toro cogió aparatadamente al espada Machaquito.

Instantáneamente recogido por sus compañeros ingresó en la enfermería.

Los médicos de la plaza aprecian al famoso diestro la luxación del hombro derecho, un varetazo en el costado y un pisotón en el pie derecho.

El Machaquito se quejaba de fuertes dolores en el brazo derecho.

Trasladado á su domicilio se le ha hecho una nueva cura.

Entonces se ha visto que tenía fracturado el hombro derecho y tardará, creen los médicos al menos veinte días para curarse.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 16 á las 22

Nuevo Ministerio portugués

Lisboa.—Se ha constituido el Ministerio portugués en la siguiente forma:

Presidente é Interior, Duarte Leite.—Exterior, Vasconcelos.—Justicia, Lemos.—Colonias, Alburquerque.—Guerra, Barreto.—Marina, Fernández Costa.—Fomento, Augusto Barreto y Hacienda, Ferreira.

Recomposición de un cable

Malta.—El vapor *Citta di Milano* está recomponiendo el cable que pone en comunicación la Isla de Rodas con Creta.

El Papa enfermo leve

Paris.—Le *Petit Parisien* dice que el Papa debido al exceso de audiencias que ha recibido se encuentra levemente enfermo.



Doña Juana Ramis y Engroñat

HA FALLECIDO

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

Q. E. P. D.

Sus afligidos esposo Don Antonio Fábregas, padre Don Francisco, hermanas, hermanos y hermanas políticos, tíos, primos y demás parientes, al comunicar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les suplican se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario y funeral que tendrán lugar hoy á las diez y media y once respectivamente de la mañana, en la iglesia de San Nicolás y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

No se invita particularmente.

El Excelentísimo é Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias á todos los fieles que ofrezcan una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio de su alma.

DOÑA FRANCISCA ARBONA Y GARCIA

HA FALLECIDO

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P. A.

Su desconsolado esposo, hijos, su hermano ausente, tíos, tías, cuñados, sobrinos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará esta noche á las ocho y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: San Miguel, 81.

Cañoneros en Sefru
Fes.—Desde las siete de la mañana se oyen cañonazos que vienen de la parte de Sefru.
Se supone que dicho fuego lo lleva á cabo la artillería francesa.

Muerte de Leroy Beaulieu
Paris.—Ha fallecido en esta capital el ilustre economista Anatole Leroy Beaulieu.

Ministros que dimiten
Lisboa.—El nuevo Ministro de Fomento Augusto Barreto y el de Hacienda Ferreira han dimitido sus Carteras.

Fábrica hundida.—75 obreros muertos
San Petersburgo.—Cerca de Saratof se ha hundido una fábrica.
A consecuencia de la catástrofe han sido encontrados muertos 75 obreros.

Posición ocupada
Malta.—Dicen de Tripoli que los italianos han ocupado Burcifa posición situada cerca de Muerata.
La escuadra italiana á cañonazos dispersó á los turcos.

Roosevelt ovacionado
Chicago.—Ha llegado á esta capital el expresidente Roosevelt acompañado de su esposa,
Numeroso gentío le ovacionó.

Gran premio de aviación
Paris.—D cen de Augers que han empezado las pruebas del gran premio de aviación.
De los 24 aviadores que estaban inscritos solo se han presentado: Garros, Hamel, Bedel y Legagueux.
Estos dos últimos á los pocos momentos cayeron resultando ilesos.
La prueba de este día la ganó el aviador Garros.

Choque de trenes.—18 muertos y 20 heridos
Londres.—Dicen de Suecia que el expreso de Mause á Stokolmo ha chocado con un tren de mercancías.
De la catástrofe han resultado 18 muertos y 20 heridos.

Salida del «Provence»
Havre.—Ha salido de este puerto con marinos del Estado el vapor *Provence* que no había podido salir debido á la actitud de los huelguistas.
La salida se efectuó sin incidentes.

No se envían cañones á Esmirna
Salónica.—Es inexacto que los grandes cañones de Constantinopla sean enviados á Esmirna.

Aumento del ejército servio
Belgrado.—El Gobierno pide á la Cámara 21 millones para aumentar el ejército servio.

Oficiales ingleses que piden el retiro
Londres.—La *Gaceta del Ejército* dice que muchos oficiales del Ejército de tierra piden la licencia absoluta por la escasez de sueldo que disfrutan, que les hace difícil la vida.

La fiesta del Arool
Se ha celebrado la fiesta del Arool en la avenida del Tibidabo.
Ha resultado lucida asistencia gran concurrencia entre la que guardaban los alumnos de muchos colegios.

La fiesta de la aviación
La fiesta de la aviación se ha to animadísima.
El día era claro pero reinaba la niebla.
Daurenal ha intentado volar reduciendo pasajeros, pero los Corsarios han suspendido la función causa del viento, habiéndose devuelto el dinero.

Expedición radical á Valencia
La expedición que como adelantado realizaban á Valencia los radicales de Barcelona saldrá de esta por el día 28 del corriente.

En la plaza vieja.—La corrida del lidiado Veraguas esta tarde.
La entrada no pesaba de nada.
Los toros buenos excepto el primero que ha sido foguero.
«Abailo» mal en el primero y bueno en el segundo.
«Posadas» superior en el primero, habiéndosele concedido la oreja y regular en el segundo, sin cogido por este y sufriendo un retazo de carácter leve.
«Mestizo» que tomaba la alternativa superior en el primero, habiéndosele concedido la oreja. Bien en el segundo.

Conferencia de la Brnonesa de Wilson
En el Fomento del T abajo Wilson una conferencia sobre el tema: Cataluña y los mercados de los americanos, el pasado, el presente y el mañana.

CORRESPONSAL
MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Madrid 16 á las 24
A la Comandancia de Artillería Mallorca
El *Diario Oficial* del ministro de la Guerra publica una Resolución destinando á la Comandancia de artillería de Mallorca al capitán don Joaquín Izquierdo Oteiza.

CORRESPONSAL
Por falta de espacio dejamos publicar crecidísimo número de telegramas.

OBRA NUEVA
De la Isla dorada
(Postales y Bocetos)
— POR —
JOSÉ M. TOUS Y MAROT
Precio: 2 pesetas
De venta en la librería de Auzan y Muntaner.
Tip. lit. Amegual y Muntaner